

RENDICIÓN DE CUENTAS

2019

Abg. Roberta Zambrano PREFECTA DE ESMERALDAS



El rol principal de los directivos en una entidad pública es transparentar su gestión. Devolver al pueblo esa confianza con obras y demostrar que sí es posible hacer política de servicio comunitario. Hoy, más que nunca, podemos salir adelante juntos.

La Rendición de Cuentas es una de las herramientas que deben servir para transparentar la gestión administrativa en una entidad. Desde el primer día de nuestra gestión al frente de la Prefectura de Esmeraldas, implementamos una política de cero tolerancias a métodos usados en anteriores administraciones para beneficio personal.

Esta administración de puertas abiertas ha vinculado, a todas las instancias de los Gobiernos Locales, para junto a nosotros, proyectar la construcción de la nueva Esmeraldas. Visualizamos grandes cambios, a corto, mediano y largo plazo. Estamos embarcados en un nuevo modelo gestión, donde prevalece el ser humano, el desarrollo, la salud, la solidaridad, el respeto y por, sobre todo, la transparencia.

La Abogada Roberta Zambrano y su equipo de trabajo, llegaron a cada rincón de la provincia. Se han construido puentes, caminos vecinales, carreteras, además de atender emergencias viales a causa del invierno, apoyo al sector productivo con sistemas de riego, viveros agroforestales, entrega de suministros agropecuarios y capacitaciones, internet gratuita, brigadas médicas, ayudas técnicas y mucho más.

Esto es solo el comienzo, seguimos trabajando con responsabilidad y compromiso, haciendo frente a todas las adversidades.





La estructura se alinea con la misión institucional, consagrada en la Constitución de la República del Ecuador, Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD, Ley Orgánica de Participación Ciudadana y Control Social, Código de Planificación y Finanzas Públicas y, demás normas contempladas en el ordenamiento jurídico vigente; se sustenta en la filosofía y enfoque de producto y servicios, con el propósito de asegurar su ordenamiento orgánico de gestión por procesos.

MISIÓN

Somos un Gobierno Autónomo Descentralizado que promueve el desarrollo y bienestar integral de la provincia de Esmeraldas, procurando la participación inclusiva de sus habitantes en los planes, programas y proyectos que ejecutamos en el territorio de manera eficiente, eficaz y con calidad, orientándolos hacia una gestión por resultados, consolidando nuestro liderazgo y transparencia.

VISIÓN

Al 2019 el GADPE es un referente provincial del desarrollo territorial integral, a través del posicionamiento institucional de una Gestión Pública transparente, enfocada en el desarrollo humano y socioeconómico de sus habitantes, mejorando la conectividad, producción y productividad, preservando sus recursos naturales y su patrimonio cultural, como ejes dinamizadores en nuestro ámbito de intervención para el crecimiento.



PROCESOS AGREGADORES DE VALOR



COOPERACIÓN INTERNACIONAL





El Proceso de Cooperación Internacional logró posicionar a la provincia de Esmeraldas como territorio pionero de la diplomacia en Ecuador, a través del apoyo de la campaña "Yo soy Esmeraldas" se lograron establecer relaciones con todo el cuerpo diplomático presente en el país.









Además, se logró recuperar y establecer una nueva hoja de ruta para 2 proyectos junto a cooperantes internacionales como son el Consejo Departamental de Meurthe et Moselle de Francia y la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo, también se logró conseguir financiamiento para tres proyectos destinados al desarrollo de las cadenas productivas a través de la convocatoria del Fondo Italo Ecuatoriano de Desarrollo Sostenible; ahora gracias al liderazgo y compromiso de nuestra Prefecta, se cuenta con un portafolio competitivo de 37 perfiles de proyectos disponibles en diferentes idiomas. Desde el subproceso de Articulación Territorial Multinivel, se logro fortalecer y actualizar la conformación de Consorcios que permite coordinar, promover y guiar a nuestras juntas parroquiales y municipios.







Igualmente, lideramos la Hermandad Colombo Ecuatoriana con el fin de promover el financiamiento a proyectos dirigidos al desarrollo de nuestra frontera norte. Recuperamos la credibilidad de la Prefectura de Esmeraldas, ante los distintos actores y países de la palestra internacional.



\$23.710,00



CUENCAS, RIEGO Y DRENAJE





Con la misión de fortalecer y proteger las Cuencas Hidrográficas y mejorar la calidad de vida de los agroproductores de la Provincia de Esmeraldas, se ha gestionado la construcción de la Fase II del Sistema de Riego Timbre, La aprobación del Proyecto Dógola, y el levantamiento de nuevos sistemas de riego para la Provincia. Además de construcción y rehabilitación de albarradas, pozos profundos de agua, capacitaciones a juntas de regantes, y en cuanto a la protección de las cuencas hidrográficas, se han implementado 6 viveros Agroforestales volantes en todo el territorio provincial, para ejecutar reforestación con plantas captadoras de agua en diferentes subcuencas hidrográficas.















PRESUPUESTO EJECUTADO \$ 609.038,35



GESTIÓN AMBIENTAL





Bajo el compromiso adquirido se realizó la conservación de los recursos naturales de la provincia, el Proceso de Gestión Ambiental, regularizó más de 350 actividades económicas dentro de la Provincia, para verificar el cumplimiento de la normativa ambiental e implementar medidas para prevenir, evitar y reparar los daños ambientales.

Además, se lanzó la campaña "Esmeraldas Yo te quiero verde", que concientizó a la población esmeraldeña, así mismo se lideró el Consejo Consultivo Local de Educación Ambiental (CLEA) que genero un plan provincial de educación ambiental, se implementaron viveros comunitarios y se realizó actividades de limpieza y reforestación de cuencas hídricas en varias parroquias.









Como Prefectura de Esmeraldas, se declaró dos áreas de conservación de usos sustentable, se capacitó a miles de personas en temas de manejo de desechos sólidos, reforestación, manejo de cuencas hídricas y buenas prácticas ambientales. Además, se realizó planes de riesgos climáticos, se trabajó en el fortalecimiento del uso del bambú como agente mitigador al cambio climático en Bunche. Y como órgano de control ambiental competente realizamos operativos para conocer, sustanciar, resolver y sancionar las contravenciones ambientales que se presentaron en territorio, y que fueron atendidas mediante oficio o por denuncias provenientes de la ciudadanía.

Hoy, más que nunca debemos generar progreso, siendo socialmente responsables con el medio ambiente.









PRESUPUESTO EJECUTADO \$ 124.152,68



DASIP





La participación ciudadana es el eje transversal que conecta las necesidades ciudadanas con los procesos institucionales, se fortaleció nuestro sistema de Participación Ciudadana y Control Social, y nos ubicamos dentro de los 3 mejores del país.

La campaña de capacitación para los jovenes "Construyendo Ciudadanía" fue todo un exito, en 16 Unidades Educativas fiscales y fiscomisionales del cantón Esmeraldas. Por otro lado junto a la ciudadanía y sus autoridades elaboramos el presupuesto participativo 2020 en los 7 cantones de la Provincia.









En materia de inclusión, se hizo el lanzamiento de la campaña de prevención y sensibilización, "Cambio Positivo Sin Violencia" en los cantones, Esmeraldas, Rioverde y Muisne.

Organizamos el 1er festival musical juvenil "Sin violencia, se ve y se escucha mejor", por el día de la eliminación de la violencia contra la mujer, evento realizado en el cantón Quinindé.

Celebramos el día de los derechos humanos, con la participación de 1000 niños de la Unidad Educativa Luis Vargas Torres, junto con la organización internacional Payasos Sin Fronteras. Así mismo, ejecutamos acciones que contribuyen a impulsar y fortalecer los derechos de igualdad y no discriminación, muestra de esto, fue la graduación de 250 mujeres en talleres inherentes a organizaciones sociales y personas en contexto de movilidad humana, realizado en diciembre del 2019, a quienes capacitamos en belleza, arreglos de fiestas, elaboración de zapatillas artesanales, corte y confección, además se realizó terapias recreativas y motoras en las y los adultos mayores.

Con el fin de incorporar y optimizar estas actividades cambiamos la denominación de Proceso de Gestión de Participación, Inclusión y Organización Social por Gestión de Acción Social, Inclusión y Participación, con sus siglas (DASÍP), cuya misión es promover, difundir, organizar y fortalecer la democracia participativa, inclusiva y de igualdad, en la gestión desconcentrada de la Prefectura de Esmeraldas, con la creacion de sus 3 subprocesos como son participación ciudadana, igualdades, y desarrollo comunitario.















PRESUPUESTO EJECUTADO \$ 97.671,73



TIC





Acortamos distancias y conectamos a nuestra gente a través de las zonas wifi, que suministran internet gratuito a las comunidades en toda la provincia.

Se instalaron 50 puntos wifi en diferentes parroquias, y en la segunda fase, se tiene previsto llegar con este servicio a mas de 60 comunidades.

















Además, estamos avanzando en la automatización de los procesos de talento humano y la implementación de un sistema de gestión documental, para que los trámites de los ciudadanos, asociaciones y organizaciones en general, sean mucho mas eficientes.







\$ 372.936,71



FOMENTO Y DESARROLLO PRODUCTIVO





Somos aliados estratégicos del sector productivo y agropecuario de Esmeraldas.

Hemos instalado huertos agrícolas en comunidades Chachis.

Impulsamos bioemprendimientos, a través de la Apicultura, entregando herramientas e insumos para garantizar la producción de miel.

















Ejecutamos proyectos como el cacao nacional fino y de aroma, escuelas de campo, donde capacitamos a productores agropecuarios en sanidad animal, mejoramiento genético, agro silvopasturas, rotación de potreros, además se entregó de manera gratuita semillas de pasto mejorado, plantas forestales, pajuelas de alta genética, kits de cercas eléctricas. Por otro lado, se entregó 46.395 plántulas en toda la Provincia, para el establecimiento de 60,52 hectáreas de plantación forestal, damos asistencia técnica, insumos agrícolas para la nutrición, control de plagas y enfermedades de las plantaciones. Con esto ayudamos a conservar el ecosistema y generar recursos económicos a mediano y largo plazo para productores de escasos recursos.



























PRESUPUESTO EJECUTADO \$ 422.207,58







INFRAESTRUCTURA VIAL





La transformación y el progreso de la provincia de Esmeraldas, inició el 15 de mayo del 2019, a través del voto de confianza que depositaron los esmeraldeños en Roberta Zambrano Prefecta y Diego Zambrano Viceprefecto.









Comienza a escribirse la nueva historia de la provincia verde.

Enfocados en el fortalecimiento vial, trabajamos incansablemente en toda la Provincia, en la construcción y el mantenimiento de caminos vecinales y carreteras, puentes, alcantarillas, ductos cajón, además, atendemos emergencias viales producto de la época invernal.









Firmamos convenios históricos e importantes con varias instituciones, para seguir ejecutando obras de vialidad que le permitan a la población esmeraldeña movilizarse plenamente, dinamizar su economía y fortalecer su producción.















\$ 10.801.350,37



UNAMYDESC





Preocupados siempre por el bienestar de los esmeraldeños, se trabajó en función de la acción social a través de la Unidad de Asistencia Médica, Desarrollo Social y Cultural (UNAMYDESC), realizando brigadas médicas en medicina general, odontología y ginecología; además, de la donación de medicamentos.

Siempre solidarios con nuestros hermanos con discapacidad física, hemos entregado ayudas técnicas en cada una de las comunidades rurales de la provincia de Esmeraldas.





















Se brindó atención en salud preventiva, medicina general, odontología, pediatría, ginecología, neurología infantil y terapias neurológicas, de lunes a viernes en nuestro Centro de Especialidades, ubicado en los bajos de la Prefectura.

Nos enfocamos en la promoción de las manifestaciones culturales, a través de la ejecución de cursos vacacionales gratuitos dirigidos a los niños.









PRESUPUESTO EJECUTADO \$ 285.632,63



ECODEP







Ahora con la administración del cambio positivo, liderada por la Prefecta de Esmeraldas Roberta Zambrano y mediante una alianza estratégica pública privada con la empresa Esmeraldeña SOSERVA, se logró en tan solo 7 meses lo que no hicieron en 14 años, tener una empresa sólida y eficaz.









Para cumplir con los estándares de calidad y cumplir con la demanda del mercado se adquirió una nueva y moderna planta asfáltica con tecnología de punta y una capacidad de producción de 140 toneladas métricas, que en 7 minutos puede llenar una volqueta de 12 metros cúbicos.













Además, se repotenció la planta de trituración dejándola totalmente operativa y con niveles de producción de 300 metros cúbicos de material pétreo por día.

Esto demuestra el amor que se tiene por la provincia y el compromiso de generar desarrollo forjando una nueva historia donde los esmeraldeños nos sintamos orgullosos de vivir en ella.





PRESUPUESTO

TOTAL PRESUPUESTO INSTITUCIONAL

\$ 58.145.376,53

GASTO CORRIENTE

\$ 10.381.989,15

GASTO DE INVERSIÓN

\$ 47.763.387,38

Presupuesto Participativo Ejecutado en Proceso Agregadores de Valor

Presupuesto Participativo Ejecutado en Procesos Habilitantes, Acesores - Apoyo

12.736.700.05

18.932.572.81

¿Cuenta con Presupuesto Participativo? SI/NO Total, asignado de Presupuesto Participativo

Porcentaje de Presupuesto **Participativo**

Si

\$ 31.669.272.86

54.4%







